

mente adquirido por el general Fremont ú otro cualquiera sobre los bonos obligados á Mr. Brannan. Cuando Mr. Brannan me notifique que está pronto á entregar los bonos al Gobierno mexicano, le haré el pago de la suma que se le debe, siempre que tenga en mi poder fondos al efecto. Espero con fundamento tenerlos dentro de pocos dias.

Soy de vd., muy respetuosamente, atento servidor.

M. ROMERO.

Es traduccion. Washington, Setiembre 14 de 1866.

IGNACIO MARISCAL,  
Secretario.

### NUMERO 149.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

WASHINGTON, SETIEMBRE 19 DE 1866.

Número 622.

#### CARTA DE MR. BURNETT:

Despues de haber remitido á Mr. Burnett mi carta de 14 del actual, de la que envié á vd. copia con mi nota número 613, recibí otra suya fechada en Nueva-York el dia 15, ántes de haber recibido la mia citada, de que acompaño copia y traduccion. En ella me comunicó que Mr. Brannan le habia dado instrucciones por telégrafo, para que entregara \$9.500,000 en bonos, firmados por el general Ochoa, con la condicion de que pague yo el crédito de Mr. Brannan, y le dé una garantía de defenderlo contra aquel general. No contesté á esta carta, esperando la respuesta de Mr. Burnett á mi notificacion, de que no podria recibir ménos de diez millones. Hoy llegó esta á mis manos, y de ella acompaño copia y traduccion. El dice que entregará los diez millones de pesos íntegros, con las condiciones ántes indicadas.

Tambien incluyo á vd. copia y traduccion de la respuesta que doy con esta fecha á Mr. Burnett.

Habiéndose recibido ya la ratificacion del Supremo Gobierno al arreglo que celebré con Mr. Jacob P. Leese, se me ha indicado que la compañía de colonizacion de la Baja-California negociará las dos letras de Mr. Leese, que existen en mi poder. Si esto fuere así, podré disponer de los fondos necesarios para rescatar los bonos, pagando el crédito de Mr. Brannan.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi mas distinguida consideracion.

M. ROMERO.

C. Ministro de Relaciones Exteriores.—Chihuahua.

### NUMERO 150.

NUEVA-YORK, SETIEMBRE 15 DE 1866.

Sr. M. Romero, Ministro de la República mexicana en Washington, D. C.

Estimado señor:

Acabo de recibir por el telégrafo instrucciones de Mr. Brannan para entregar á vd. los bonos mexicanos (excepto el medio millon obligado á Mr. Treadwell) cuando le pague vd. su crédito y gastos, dándole una garantía por escrito, como Ministro de México, contra el general Ochoa.

No me cabe duda que Mr. Brannan recibió de su abogado en San Francisco (quien redactó todos los documentos entre Mr. B. y el general O.) la indicacion

de que esa garantía era necesaria, en virtud de las circunstancias, para ponerlo á cubierto de cualquiera responsabilidad en lo futuro.

No veo que se pueda hacer objecion contra este consejo, y espero que satisfaga á vd. enteramente.

Con el mayor respeto quedo de vd. atento servidor.

PETER H. BURNETT.

Es traduccion. Washington, Setiembre 19 de 1866.

IGNACIO MARISCAL,  
Secretario.

### NUMERO 151.

NUEVA-YORK, SETIEMBRE 18 DE 1866.

Sr. M. Romero, Ministro de la República mexicana en Washintgon, D. C.

Estimado señor:

Ayer recibí la atenta de vd. fechada el 4 del corriente.

Todos los diez millones de pesos en bonos mexicanos serán entregados á vd. cuando cubra la suma que se debe á Mr. Brannan y le dé la garantía contra el general Ochoa, á que se refiere mi carta de 15 del corriente.

De vd. muy atento y seguro servidor.

PETER H. BURNETT.

Es traduccion. Washington, Setiembre 19 de 1866.

IGNACIO MARISCAL,  
secretario.

### NUMERO 152.

WASHINGTON, SETIEMBRE 19 DE 1866.

A Mr. Peter H. Burnett, apoderado de Mr. Brannan.—Nueva-York.

Mi estimado señor:

Hoy he recibido la atenta de vd. de ayer, en que acusa recibo de la mia del 14 del corriente, y me participa "que todos los diez millones de bonos mexicanos, me serán entregados cuando cubra la suma que se debe á Mr. Brannan y le dé la garantía contra el general Ochoa, á que se refiere la carta de vd. de 15 del corriente," la cual tambien he recibido.

Me alegro saber esto; y tan luego como pueda disponer de los fondos necesarios, avisaré á vd. que estoy listo para hacer el pago, bajo las condiciones que expresa vd. y que me parecen aceptables.

De vd. muy atento y obediente servidor.

M. ROMERO.

Es traduccion. Washington, Setiembre 19 de 1866.

IGNACIO MARISCAL,  
Secretario.

### NUMERO 153.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

WASHINGTON, OCTUBRE 11 DE 1866.

Número 676.

#### NOTICIAS DE LA REPUBLICA:

Los asuntos de México han ocupado considerablemente la atencion de la prensa de Nueva-York, durante la última semana, segun verá vd. en las tiras inclusas.

El *Times* se declaró abiertamente por la intervencion de este Gobierno en nuestros asuntos, despues de la salida de Maximiliano, haciendo calificaciones en cuanto á nuestra ineptitud para gobernarnos por nosotros mismos, que manifiestan la ignorancia completa en que está ese periódico respecto de nuestra historia.

El *Tribune* se opuso desde luego, protestando contra todo proyecto y esfuerzo por imitar la conducta de Napoleon despues del completo fiasco de este. Los razonamientos y calificaciones del *Tribune* no son ni mas fundados ni mas lisongeros para nosotros que los del *Times*.

El *Herald* se puso del lado del *Times*, indicando que el resultado de la intervencion seria la cesion á los Estados-Unidos de algunos de nuestros Estados del Pacifico, y el *World* ha guardado silencio. Hasta ahora no pasa todo esto de especulaciones de periódicos, en que ninguno expresa ni las ideas del Gobierno ni las de ningun partido.

El *Courrier des Etats-Unis*, por su parte, ha comenzado á publicar varios editoriales sobre la cuestion de México, hácia los que llamo la atencion de vd. Confiesa que la intervencion en México no fué ocasionada por las supuestas y decantadas ofensas hechas á la Francia, sino para establecer en este continente la balanza del poder ó el equilibrio político; que la idea no se supo llevar á cabo, porque le faltó para su complemento el reconocimiento del Sur y la independencia de los confederados, y que ahora no queda mas recurso que abandonarla, por duro que esto sea, y dar por perdido cuanto en ella se ha gastado.

El *Herald* de antier publicó la noticia, emanada sin duda de D. J. Gonzalez Ortega, de que este general habia enviado en el mismo dia á D. Rafael Ferniza á Matamoros como comisionado suyo, y entre otros objetos, con el de anunciar que su poderdante deberá salir para aquel punto á fines de la semana actual.

El lunes 8 del corriente tuvo lugar la festividad feniana, á la que habia sido invitado Santa-Anna. Asistió á ella con uniforme de general de division, con todas las cruces, estrellas, &c., que suele usar, y pronunció un discurso que verá vd. en las tiras adjuntas. Este tiene dos puntos que llaman la atencion: el primero es haber asegurado que de todo el ejército que tuvo á sus órdenes en 1846 y 1847, durante nuestra guerra con los Estados-Unidos, lo mejor eran dos compañías de irlandeses de San Patricio, que se nos pasaron. Con esto ha hecho un insulto á su país, á nuestro ejército y á los Estados-Unidos. El segundo punto es el odio que respira contra el Gobierno, y su deseo no disimulado de hacer cuanto pueda por derrocarlo.

Casi todos los periódicos han publicado este discurso, lo mismo que el de Mr. Roberts, que tambien remito, pero sin comentarios. Los del *Evening Post*, que es el único que los ha hecho, son bastante duros para Santa-Anna. Incluyo á vd. traduccion en lo conducente de una carta de Mr. Dunbar, en que me participa lo que ha hecho con objeto de separar á los fenianos de Santa-Anna. \*

\* La carta que sigue no se comunicó al Departamento de Estado.

Nueva-York, Octubre 9 de 1866.—Sr. D. Matías Romero, &c., &c., &c.—Estimado señor.—Tomé á mi cargo, por indicacion de Mr. N. y de acuerdo con mis ideas sobre la materia, el ir á ver el viérnes último á Mr. Roberts, presidente de la hermandad feniana, é indícarle que cualesquiera relaciones de su asociacion con Santa-Anna producirian males á la causa de los fenianos. Le expliqué el asunto detenidamente, y Mr. Roberts manifestó que sentia mucho no haberme visto ántes de que se le sorprendiera haciéndolo invitar á Santa-Anna para el paseo de los fenianos; mas una vez hecha la invitacion, se veia obligado á presentarlo allí. Dijo claramente que comprendia el riesgo en que estaba de comprometerse, y que tendria mucho cuidado de no hacerlo en lo que dijera. Verá vd. que obró de acuerdo con esta idea. El paseo hizo un completo fiasco, y toda organizacion de fenianos y Santa-Anna ha concluido.

Mr. Roberts me dijo al concluir, que tal vez tendrá dentro de poco una entrevista con vd.

El vapor "Manhattan" llegó ayer á Nueva-York con fechas de Veracruz del 1º del actual. El extracto telegráfico de las noticias que trajo y que verá vd. en las tiras adjuntas, hace ver que Maximiliano no conoce aún su verdadera situacion, y que todavía se alucina creyendo que puede contar con el apoyo físico y pecuniario de Francia.

La correspondencia de ese vapor debió haber llegado á esta ciudad esta mañana; pero á consecuencia de haber habido anoche un fuerte temporal que se llevó uno de los fuertes del ferrocarril de Baltimore á esta ciudad, aun no llega el tren que debe traerla, y no me será ya posible comunicar detalles en esta nota.

Reitero á vd. las seguridades de mi mas distinguida consideracion.

M. ROMERO.

C. Ministro de Relaciones Exteriores.—Chihuahua.

## NUMERO 154.

### LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

WASHINGTON, OCTUBRE 24 DE 1866.

Número 703.

#### NOTICIAS DE D. J. GONZALEZ ORTEGA:

Tengo la honra de remitir á vd. una tira del *Herald* de ayer, de la que aparece que antier salieron de Nueva-York las personas siguientes:

D. Jesus Gonzalez Ortega.

„ Rafael Quesada.

„ Epitacio Huerta.

„ Fernando M. Ortega é hijo.

„ Juan Togno.

„ Joaquin G. Ortega.

„ Francisco Guiliaza, y otros cuyos nombres no se mencionan, pero entre quienes probablemente está D. Juan Keats.

No se menciona para dónde se han ido, aunque es casi seguro que el punto adonde se dirigen es Matamoros, con la esperanza de que Canales les entregue aquel puerto. La noticia de la partida de estas personas está confirmada en cartas de Nueva-York fechadas ayer, que acabo de recibir.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

C. Ministro de Relaciones Exteriores.—Chihuahua.

## NUMERO 155.

### LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

WASHINGTON, NOVIEMBRE 27 DE 1866.

Número 790.

#### LITIGIO PROMOVIDO POR EL GENERAL OCHOA:

Hoy recibo la carta de Mr. Mark Brumagin, depositario de los bonos firmados por el general Sanchez Ochoa, fechada ayer en Nueva-York, de la que acompaño

No veo qué utilidad se pueda sacar de las relaciones entre los fenianos y el Gobierno de México; mas dije á Mr. Roberts que si alguna ventaja resultaba de esas relaciones con algun partido ó Gobierno mexicano, seria con el representado por el Presidente Juarez, de quien vd. es Ministro acreditado en este país.

De vd. atento y obediente servidor.—Eduardo E. Dunbar.

Es traduccion. Washington, Octubre 11 de 1866.—Ignacio Mariscal.

copia y traduccion, en que me dice que dicho general iba á comenzar un litigio para obtener la posesion de los referidos bonos, y me avisa que pensaba ocupar como abogado á la casa de los Sres. O'Connor y Deming, ofreciéndome tenerme al corriente de lo demas que ocurra.

Hoy mismo contesto á Mr. Brumagin, que si fuere posible prefiera los servicios de los abogados Barney, Buttler y Parsons, á quienes conozco personalmente y son de mi confianza, recomendándole me comunique cuanto ocurra.

Reitero á vd. las seguridades de mi mas distinguida consideracion.

M. ROMERO.

C. Ministro de Relaciones Exteriores.

### NUMERO 156.

DESPACHO DE LA COMPAÑIA DE VAPORES.

NEW-YORK, NOVIEMBRE 26 de 1866.—Calle de Wall.

Número 34.

Al Honorable M. Romero.

Estimado señor:

Tengo que participar á vd. que están para suscitarse algunas dificultades respecto á los bonos mexicanos.—Entiendo que Ochoa ha comenzado un litigio para adquirir la posesion de los \$9,500,000. Aun no me han hecho notificacion alguna; pero me la pueden hacer de un momento á otro. ¿Le parece á vd. que ocupe á O'Connor y Deming como patronos? Mr. Deming es un abogado hábil, y en cuanto á Chas. O'Connor lo debe vd. conocer aunque sea de nombre. Sírvasse vd. considerar esto como reservado, y tendré á vd. al tanto de lo que ocurra respecto de los bonos.

De vd. muy atentamente.

MARK BRUMAGIN.

Es traduccion. Washington, Noviembre 28 de 1866.

IGNACIO MARISCAL,  
Secretario.

### NUMERO 157. \*

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

WASHINGTON, DICIEMBRE 6 DE 1866.

Número 820.

Rémito á vd. copia y traduccion de una carta de Mr. Brumagin, recibida hoy y fechada antier en Nueva-York, rectificando lo que dijo en su anterior, de la cual envié á vd. copia con mi nota número 790, de 27 de Noviembre, acerca del litigio que se suponía iba á emprender el general Sanchez Ochoa. Parece ahora que un Mr. Green ha promovido un litigio contra el general.

Uno de mis amigos de Nueva-York me informa que el general Ochoa desea someterse al Supremo Gobierno, y quiere hablar conmigo acerca de esto. Le dije que no encontraba impropiedad en ello, y que desearía contribuir á su rehabilitacion.

Reitero á vd. las seguridades de mi distinguida consideracion.

M. ROMERO.

C. Ministro de Relaciones Exteriores.—Chihuahua.

\* Este documento está traducido del inglés, por no haberse encontrado el original en el Ministerio de Relaciones.

### NUMERO 158.

DESPACHO DE LA COMPAÑIA "LA MARIPOSA," NUMERO 34, WALL STREET.

NEW-YORK, DICIEMBRE 4 DE 1866.

Querido señor:

La carta de vd. se ha recibido. Parece que no es Ochoa el que ha empezado el litigio, sino A. A. Green en contra de Ochoa, y que ha secuestrado los bonos.

El general se defiende á sí mismo y á los bonos. Cuando sea necesario, notificaré al abogado de vd., segun me recomienda.

Si ha escrito vd. á México haciendo cargos al general Ochoa, sírvase vd. hacerme el favor de hacer justicia al general en este asunto. El Banco del Comercio fué nuestro corresponsal; pero padecieron una equivocacion.

MARCOS BRUMAGIN.

Hon. M. Romero.

Es copia exacta. Washington, Diciembre 6 de 1866.

IGNACIO MARISCAL,  
Secretario.

### NUMERO 159.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

WASHINGTON, DICIEMBRE 28 DE 1866.

Número 887.

NOTICIAS DE LA REPUBLICA:

En las tiras inclusas verá vd. las últimas noticias de la República, recibidas en este país. Maximiliano salió de Orizava el 13 del actual y habrá llegado ya á Puebla. Su llamado ministro de negocios extrangeros publicó el dia 10 una especie de Manifiesto en que refiere los motivos que hicieron al usurpador pensar en irse, y los que lo decidieron á quedarse en la República.

*L'Estafette* del dia 4 publicó un aviso oficial de la Legacion de Francia, en que se declara que los franceses permanecerán neutrales en México, y al dia siguiente dijo que esa determinacion habia sido tomada por M. Danó y los generales Bazaine y Castelnau. El dia 10 se suspendió dicho periódico. El Manifiesto ántes citado declara, sin embargo, que el general Bazaine habia notificado á Maximiliano que, de conformidad con las órdenes de su Gobierno, seguiria cooperando activamente en la guerra contra nosotros, mientras el ejército frances permanecia en la República.

Márquez y Miramon estaban ya en servicio activo. El primero mandaría las fuerzas que deben operar contra el general Diaz, y tiene su cuartel general en Puebla, y el segundo ha marchado á Guadalajara.

De la frontera vino hace poco la noticia de que Canales y Cortina se habian pronunciado por D. Jesus Gonzalez Ortega, y que el primero habia cogido y fusilado al general Escobedo. Desgraciadamente se ha dado crédito á este rumor, que ha causado gran descrédito á nuestra causa, descrédito que aumentará mucho si por desgracia resultare cierta aquella noticia. En unos periódicos de Brownsville que recibí hace poco, encontré las dos protestas que dirigieron D. Jesus Gonzalez Ortega y sus compañeros de viage, al coronel May, el 25 de Noviembre y 3 del actual, por el tratamiento que se les daba. Incluyo á vd. la tira que las contiene.

El general Sherman llegó hace días á Nueva-Orleans, y los periódicos le atribuyeron especies respecto de nosotros, que no han podido ménos de contribuir á nuestro descrédito. Se dijo entónces que Mr. Campbell iria á Monterey en compañía del general Escobedo, y casi al mismo tiempo recibimos la noticia de que venia para Nueva-Orleans, y á poco la de que habia llegado á esa ciudad. Todos los enemigos de nuestra causa se han aprovechado de este incidente para usar la arma del ridículo contra nosotros, diciendo que no existe nuestro Gobierno, que una comision especial encargada de buscarlo, se dió por vencida despues de dos meses de pesquisas inútiles por encontrarlo. Evidentemente que el mal resultado de la mision Sherman Campbell, ocasionado por la mala manera con que se preparó, es uno de los sucesos que mas mal nos pueden hacer. Este Gobierno tendrá ahora que someterse á la mortificacion y humillacion de ese fiasco, por haber obrado precipitadamente y sin consultar conmigo sobre un punto, respecto del cual estaba yo en aptitud de darle informes que en ninguna otra parte habria podido obtener.

Los interesados en las concesiones de Maximiliano y en las hechas por D. Jesus Gonzalez Ortega, trabajan muy activamente por prevenir la opinion pública de este país en contra de nosotros. Los primeros se han ganado ya al *Herald* de Nueva-York, y los segundos llevan tiempo de disponer de las columnas del *Times*. El *Times* está vacilante y como en visperas de inclinarse en favor de Maximiliano.

M. ROMERO.

C. Ministro de Relaciones Exteriores.—Chihuahua.

### NUMERO 160.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

WASHINGTON, MARZO 12 DE 1867.

Número 106.

D. GASPAR SANCHEZ OCHOA:

El mal éxito de los trabajos de D. Jesus Gonzalez Ortega para asaltar el poder supremo de la República, empieza ya á producir sus resultados naturales. D. Gaspar Sanchez Ochoa, que fué de los que le prestaron un apoyo mas eficaz en este país, ha dado los pasos preliminares para volver á la obediencia del Supremo Gobierno. En la última vez que vino á esta ciudad vió al secretario de la Legacion, y desde entónces ha tenido varias conversaciones con él, en las que le ha referido detalladamente todo lo que ha hecho desde que desconoció la autoridad del ciudadano Presidente. Se ha manifestado arrepentido de ello, deseoso de enmendarlo y de reconciliarse con su gobierno. Hemos conocido que los móviles de su conducta en este último paso, han sido el deseo de obtener algunos recursos para poder verificar su casamiento, que deberá tener lugar dentro de poco, y el de complacer á su futuro suegro, quien quiere que sin pérdida de tiempo y ántes de casarse, se reconcilie con su Gobierno.

Por supuesto que no me ha sido posible satisfacer sus deseos, pues ademas de carecer de fondos, dudo mucho el que me determinara yo, en caso de tenerlos, á aplicar una cantidad considerable á este objeto. Sin embargo, como á mi juicio es conveniente hacer un esfuerzo por consumir el rompimiento de Sanchez Ochoa con Ortega y Fremont, habia convenido en dar al primero como cantidad única, doscientos pesos en papel, que le servirian para pagar los gastos que ha hecho aquí en el hotel, durante estos últimos dias, y regresar á Nueva-York, quedándole algo mas para erogar sus gastos en aquella ciudad.

Antes de facilitarle esta suma, hice, sin embargo, que el secretario de la Legacion escribiera una relacion sucinta de las revelaciones que le ha hecho el Sr. Sanchez Ochoa, y que fuera suscrita por este señor en señal de conformidad, tanto para remitirla al Supremo Gobierno, á fin de que se impusiera de los hechos que en ella se refieren, é hiciera de la misma el uso que creyese conveniente, como tambien para servirme aquí de ella de la manera que lo exijan las circunstancias. Ayer habia quedado escrita dicha relacion, firmada por el Sr. Mariscal y autorizada por el Sr. Sanchez Ochoa, en la forma que verá vd. en la copia inclusa, y hoy debia este haber venido á verme y recibido sus doscientos pesos; pero anoche dijo al ciudadano Mariscal, que si cortaba relaciones con Fremont, se veria falta de todo género de recursos, y que si yo no podia proporcionárselos, creia deber continuar como hasta aquí. Pedia que aceptara yo una libranza por tres mil pesos á seis meses de plazo. No considerándome autorizado para hacer esto, ni queriendo aceptar responsabilidades que no tengo seguridad de poder cumplir, no convine en aceptar dicha libranza, por lo cual el Sr. Sanchez Ochoa ha querido que se dé por no hecho lo que ha verificado para reconciliarse con el Gobierno. A fin de que no crea que con mala fé se le hizo firmar de conformidad el memorandum, para no devolvérselo despues ni darle el dinero que pide, me he decidido á devolverle su nota aprobatoria, que, por otra parte, no nos hace mucha falta, pues el testimonio del secretario de la Legacion es suficiente para que se dé plena fé á lo que refiere bajo su firma. Hoy, pues, he devuelto al Sr. Sanchez Ochoa su referida anotacion, de la cual, sin embargo, envío copia, para que vea vd. los términos en que la habia puesto.

Por lo demas, las revelaciones que nos ha hecho no podrá ya retirarlas por ningun motivo.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

C. Ministro de Relaciones Exteriores.—Zacatecas.

### NUMERO 161.

El general Sanchez Ochoa espontáneamente fué á verme á mi casa la noche del 7 del corriente, y tuvo conmigo una larga conversacion, á que han seguido otras en los mismos términos hasta el dia de hoy. Su objeto fué manifestarme, facultándome para comunicarlo al Sr. Romero, que reconocia su error al unirse con el general Fremont y el Sr. Gonzalez Ortega, para trabajar, con independencia de la Legacion, en negocios concernientes á la República. Dá este paso, deseoso de que se remedien los males que su conducta pueda haber ocasionado; y declara que su yerro dimanó solamente de un afan, tal vez inconsiderado, de proporcionar recursos á nuestro país en su lucha con los invasores; de ningun modo de miras de lucrarse en los negocios que emprendia, sobre lo cual hace detenidas explicaciones, refiriéndose á los hechos de que se hará mencion en seguida.

Los hechos que relata, y de que podrá no hallarse enterado el Sr. Romero, son los siguientes:

En San Francisco se valió de Mr. Alfred A. Green, á quien habia conocido en la República, para que lo introdujera y sirviera de intérprete con Mr. Brannan. Por estos servicios dió á Green un documento, ofreciéndole un octavo por ciento en el uno por ciento que correspondia á Brannan de los productos de los bonos, cuando llegaran á venderse. Calcula el general Sanchez Ochoa, que si todos se hubieran vendido, solo habria sacado Green un poco mas de veinte mil pesos.

Cuando se vino dicho general á esta parte del país para negociar sus bonos, lo siguió á poco Green; pero sin haber sido llamado ni recibido indicacion alguna

para ello. Sin embargo, pretende que se le pague una suma enorme por ese viage, haciendo subir sus reclamaciones á cien mil pesos ó poco ménos. Entre ellas figura el correteaje por el contrato que firmó el Sr. Sanchez Ochoa con el general Fremont. Ha pretendido que el primero le reconozca toda esa cantidad, sin conseguir mas que una contestacion muy agria en una entrevista, despues de lo cual ya no ha hablado de eso al Sr. Sanchez Ochoa.

Este general se resolvió á apoyar las pretensiones del Sr. Gonzalez Ortega, sobre la presidencia, por instigaciones del general Fremont, quien hizo que el Sr. Ortega firmara el contrato que conoce el Sr. Romero, sobre garantía de los bonos por los Estados-Unidos y concesion de un ferrocarril á Guaymas. Lo suscribió el Sr. Ortega, expresando que era válido y se tomara en consideracion por el Ministerio respectivo, é indicando que lo firmaba como Presidente de la República.

Dicho Sr. Gonzalez Ortega, la última vez que estuvo en Nueva-York, se hallaba ansioso por conseguir recursos para regresar al territorio mexicano en union de otras personas, con el fin de llevar adelante sus pretensiones de asumir el mando supremo. Al efecto, logró que el general Fremont llegara á ofrecerle hasta diez mil pesos; mas el dia que este habia prometido dárselos, le envió con el Sr. Sanchez Ochoa dos proyectos de concesiones para que los firmase. El uno era sobre el paso del Istmo de Tehuantepec, con condiciones gravosas y de peligro para la República; el otro, para que se acuñase en Filadelfia moneda que apareciese acuñada en nuestro país. El Sr. Sanchez Ochoa le manifestó con energía, que haria muy mal en firmar semejantes proyectos, y el Sr. Ortega cedió á sus observaciones negándose á firmarlos; pero á poco tiempo se disgustó con él, porque le habia hecho perder la oportunidad de recibir aquella suma.

Posteriormente supo el general Sanchez Ochoa, por medios indirectos, que el Sr. Gonzalez Ortega habia recibido una cantidad con que preparaba su viage, y de que habia dado parte á D. Fernando Ortega y á su hijo, D. Epitacio Huerta, D. N. Quesada y D. N. Guiliaza. El Sr. Ortega se lo negó al Sr. Sanchez Ochoa, y solo se despidió de él por medio de una carta. Este último ha sabido despues, que el Sr. Ortega firmó una concesion en favor de una Compañía de que era agente Mr. Green, relativa al mismo ferrocarril que ya tenia concedido al general Fremont al confirmar su contrato. Green le dió en cambio diez y siete mil pesos, que proporcionaron los de la Compañía, quedándose entre dicho Green y Frederick G. Fitch con otros cuatro ó cinco mil mas, que no figuran en la concesion.

D. R. Ferniza fué despachado por Ortega á Brownsville para recibir unas armas compradas en Filadelfia, por conducto del doctor americano que habia llegado de Zacatecas. Mr. Penfield proporcionó unas pistolas y carabinas de Sharp por valor de cinco á seis mil pesos. Las demas armas eran fusiles de Springfield, y el importe total del armamento fué de cerca de sesenta mil pesos en papel, habiendo dado los vendedores otros tres mil, que unidos á mil mas que habia de dar el Sr. Ortega, servirian para internar aquel hasta el Estado de Zacatecas. El Sr. Ortega, con su supuesto carácter oficial, se comprometió á pagar todo esto, luego que fuera ocupada por las fuerzas de la República la ciudad de Zacatecas, y con garantía subsidiaria, hipotecó fincas suyas ubicadas en la misma ciudad, y que el indicado doctor certificó le pertenecian realmente. El armamento debia situarse por los vendedores de Brownsville, y llegó á salir de Filadelfia. Ignora el Sr. Ochoa su paradero.

Desde el principio dió este señor al general Fremont una orden para que le entregaran los bonos que expidió en San Francisco, luego que dicho Fremont cubriera el crédito de Mr. Brannan, al cual estaban hipotecados, con excepcion de quinientos mil pesos. Sobre esta última cantidad de bonos trató de celebrar una nueva hipoteca con Mr. Brumagin, de cuyo proyecto de contrato, que llevaba por objeto remitir de San Francisco unas armas al general Diaz, se dió conocimiento al Sr. Romero, no habiendo firmado ningun papel relativo á ese proyecto el gene-

ral Sanchez Ochoa. Por lo mismo asegura este señor que los bonos no tienen mas gravámen que el crédito de Mr. Brannan.

El general Fremont envió por su cuenta á Mr. Fitch á San Francisco, para que propusiera á Mr. Brannan quinientos mil pesos de los mismos bonos, en pago de su crédito y á fin de disponer de los restantes. No se sabe que haya admitido Mr. Brannan.

El proyecto de Fremont, que ha contado con el general Banks, ha consistido en sacar del Congreso la garantía para los diez millones de bonos, á fin de quedarse él con seis en virtud de su contrato, y con los otros cuatro en virtud de un certificado que deseaba arrancar al Sr. S. Ochoa, en que constara que tambien se habian consumido en gastos de imprenta, propinas, &c., &c. Sin embargo, trataba de hacer aparecer que por esos trabajos habian tomado el Congreso, el Gobierno y aun el pueblo de los Estados-Unidos, una actitud resuelta, en virtud de la cual cesaba la intervencion en México, por lo que nuestro país debia quedar agradecido aunque no recibiera un solo peso. Ha indicado al Sr. Sanchez Ochoa, y aun propusítole por conducto de Mr. Haskell, que le firme el certificado de que se ha hecho mencion, con fecha anterior á la limitacion de facultades de dicho señor, por la cual quedó sometido al Sr. Romero, y que le firme tambien otro ejemplar de su contrato, con la misma anterioridad de fecha, y le dará trescientos mil pesos oportunamente, pagándole entretanto una mesada con que pueda vivir de un modo desahogado.

Estas propuestas indignas han acabado de disgustar al Sr. Ochoa con el general Fremont, persuadiéndolo cada dia mas que desde el punto en que, alucinado por ciertos antecedentes políticos de este, sus relaciones y aparente posicion pecuniaria, se entregó en sus manos, se ha visto rodeado de toda clase de especuladores sin pundonor ni conciencia.

Tenia dicho señor en su poder cosa de sesenta mil pesos de bonos echados á perder en la impresion y al firmarse, sin numeracion alguna, y de consiguiente sin ningun valor real, pues no podrán confundirse con los bien acabados y numerados hasta el completo de diez millones, del cual no podian pasar los bonos válidos. Los conservaba el Sr. Sanchez Ochoa como muestras, sin ánimo de darles otro uso; mas el general Fremont lo comprometió á entregárselos, manifestándole que se los iba á dar provisionalmente, con algun dinero, al editor del *Herald* de Nueva-York, pues esto era indispensable para asegurar sus servicios. Se los entregó el Sr. S. Ochoa, dándole Fremont un recibo en que constaba la calidad de los bonos, que solo servian de muestra, y se comprometió á devolvérselos. Sabe el Sr. Sanchez Ochoa que Fremont no entregó los bonos al editor del *Herald*. Este recibo, con todos los demas papeles del Sr. Sanchez Ochoa, incluso las comunicaciones del Gobierno y de la Legacion, ha ido á parar á manos de Fremont, quien sin conocimiento del Sr. Sanchez Ochoa, los tomó del Hotel Metropolitano de Nueva-York.

El general Fremont no ha dado al Sr. Sanchez Ochoa mas de novecientos pesos, y ha respondido por la deuda de este en el citado hotel, cuyos propietarios no están satisfechos con la responsiva. Ha tratado de aislarlo enteramente y de escalearle los recursos, para orillararlo á firmar los documentos y entrar en los proyectos que desea últimamente.

Tal es en sustancia la detenida relacion que me ha hecho el Sr. general Sanchez Ochoa.

Washington, Marzo 11 de 1867.

IGNACIO MARISCAL.

NUMERO 162.

La relacion anterior es exacta y de acuerdo con lo que he referido al Sr. Mariscal.

Washington, Mayo 11 de 1867.

GASPAR SANCHEZ OCHOA.

Es copia. Washington, Marzo 12 de 1867.

IGNACIO MARISCAL.

NUMERO 163.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

WASHINGTON, MARZO 28 DE 1867.

D. GASPAR SANCHEZ OCHOA:

Ayer vino á verme por primera vez D. Gaspar Sanchez Ochoa, desde que desobedeció las órdenes del Supremo Gobierno y se declaró por D. Jesus Gonzalez Ortega. Tuvo una larga conferencia conmigo, en la que me reiteró cuanto ántes habia dicho al secretario de la Legacion, y que aparece referido en su informe del 11 del actual, del que envié á vd. copia con mi comunicacion número 106 del dia 12. Se manifestó dispuesto á recibir los \$200 que entónces le habia ofrecido, y una carta en que dijera yo que no habia trabajado con el general Fremont en contra del Supremo Gobierno por motivos de lucro pecuniario, sino engañado por aquel, y que él aseguraba que se le debian diez mil pesos de azufre que vendió al Gobierno hace tiempo. Deseaba esta carta para satisfacer á su futuro suegro, tanto de que habia dado ya los pasos preliminares para reconciliarse con su Gobierno, como de que podria tener algun crédito contra la nacion.

Le manifesté que la probabilidad que hay de que la Compañía de colonizacion de la Baja-California no pague la libranza que se cumple el 4 de Mayo próximo, me pone en una situacion tan difícil, que ahora no podria yo repetirle la oferta de los doscientos pesos que no quiso aceptar el dia 12; pero que procuraria facilitarle lo necesario para que pagara su viage á Nueva-York, y que veria al dueño del hotel en donde estaba alojado para que lo dejara ir y no le embargara su equipaje. Respecto de la carta que deseaba, le manifesté que no tendria dificultad en dársela, y en efecto, en la tarde se la mandé, en los términos que verá vd. en la copia inclusa. \*

\* No se creyó conveniente mandar copia de esta carta y su respuesta al Gobierno de los Estados-Unidos; pero se insertan aquí para completar el expediente.

Washington, Marzo 27 de 1867.—Sr. D. Gaspar Sanchez Ochoa.—Presente.—Mi estimado amigo y señor.—Por las conversaciones que he tenido con vd. y las revelaciones que me ha hecho, estoy convencido de que al desobedecer las órdenes del Gobierno del Sr. Juarez, no lo ha hecho vd. por motivos de interes innoble, sino alucinado por proyectos que creyó vd. favorables á la República, y con que lo engañaron algunos especuladores de este país. Estoy tambien persuadido de la sinceridad con que reconoce vd. de nuevo la autoridad de su Gobierno, sinceridad que este sabrá apreciar cuando reciba informes de lo que ha pasado.

Me ha referido vd., que á mas de sus sueldos por algun tiempo, le debe á vd. nuestro Gobierno cosa de nueve mil pesos que dió vd. en azufre durante el asedio de Puebla. Conociendo yo los antecedentes de vd. y la penuria en que se ha encontrado el Gobierno, no dudo de la verdad de este crédito, y entiendo que le será satisfecho á vd. con los demas alcances que tiene, tan pronto como sea posible. Quedo de vd. atentamente, amigo y seguro servidor.—M. Romero.

Es copia. Washington, Marzo 28 de 1867.—Ignacio Mariscal, Secretario.

Washington, Marzo 28 de 1867.—Sr. D. Matías Romero.—Mi estimado amigo y

Hoy volvió á verme, me dió una carta para el Presidente, que remito original, habiéndome quedado con copia de ella; me trajo su respuesta á mi carta de ayer, de la que tambien incluyo copia, y lo hice ponerme una comunicacion oficial, en que rectifica en todas sus partes el memorandum del Secretario de la Legacion ántes citado, de la que igualmente transmito copia. Le dije que hoy le enviaria el dinero de que pudiera disponer, y que seria lo necesario para que se fuera á Nueva-York, y que pasaria á ver al dueño del hotel en donde está alojado. En la tarde le mandé una esquila con veinte pesos, diciéndole que esto era todo lo que podia facilitarle, y lo cual le dará lo necesario para llegar á Nueva-York y vivir dos ó tres dias en aquella ciudad. Fuí tambien á ver á Mr. Chadwick, dueño del hotel de Villard, á quien informé con gran mortificacion de la insolvencia del Sr. Sanchez Ochoa. Mr. Chadwick me dijo que lo dejaria ir sin embargarle el poco equipage que le queda; pero que deseaba enviara yo á mi Gobierno su cuenta, para ver si la pagaba. Le dije que no tendria inconveniente en hacerlo así. Luego que la reciba yo, la transmitiré con esta nota. Importa cosa de doscientos pesos. Debo decir á vd. que el finado D. Fernando de la Cuesta quedó debiendo á Mr. Chadwick doscientos pesos, que seria conveniente pagarle.

El Sr. Sanchez Ochoa tiene ademas una deuda en el hotel Nacional de esta ciudad, cuyo importe procuraré averiguar para comunicárselo á vd. Debe tambien cantidades considerables en el hotel Metropolitano y en el de Hoffman, de Nueva-York. En el primero le tienen embargado su equipage y sus papeles todos. Con objeto de ver si se los devuelven, he recomendado al Cónsul de la República en aquella ciudad, que vea al propietario del hotel y le diga lo que yo le dije aquí al de Villard; esto es, que el Sr. Sanchez Ochoa ha sido engañado por Fremont, y que por eso ha procedido de una manera tan indecorosa; pero que si alguna vez tiene recursos, pagará sus deudas, y que entretanto vale mas que le devuelvan su equipage, y principalmente sus papeles.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

C. Ministro de Relaciones Exteriores.—San Luis Potosí.

NUMERO 164.

WASHINGTON, MARZO 28 DE 1867.

Cumple á mi deber el manifestar á vd., para la debida constancia en esa Legacion, que el dia 11 del actual me leyó el ciudadano Secretario de la misma un memorandum de las conversaciones que he tenido con él exponiéndole todos los hechos en que he tenido parte, ó que simplemente me constan y han ocurrido desde mi llegada á este país, pudiendo ser interesantes al Gobierno de la República. Dicho memorandum es enteramente exacto, y por la presente ratifico todas las manifestaciones que en él se contienen.

señor.—He recibido su carta, en la cual manifiesta que no duda que el Supremo Gobierno me adeude algunas cantidades, suministradas en azufre para pólvora de guerra.

Doy á vd. las gracias tambien por el informe que se ha dignado hacer, con respecto á los trastornos ocurridos en este país, en todos los negocios que me trajeron á él, convenientes á la República mexicana, y que espero que el Supremo Gobierno tomará en consideracion, en vista de que en aquellos errores me guió siempre una buena intencion.

Soy su servidor Q. B. S. M.—Gaspar Sanchez Ochoa.

Es copia. Washington, Marzo 28 de 1867.—Ignacio Mariscal, Secretario.